

«Hay que salvar los chiringuitos»

Los hosteleros de Pinedo y el Saler se reúnen hoy con el Ayuntamiento

■ M. J. CARCHANO

VALENCIA. Las terrazas de Pinedo y el Saler se han convertido en una prioridad para el Ayuntamiento de Valencia. «Utilizaremos todas las herramientas jurídicas en nuestras manos para impedir que los restaurantes tengan que eliminar las terrazas. Hay que salvarlas», aseguró ayer la concejal valenciana Lourdes Bernal.

La prioridad es tal que hoy mismo la edil ha convocado de urgencia a los hosteleros de la zona y a la federación para buscar soluciones urgentes. Solamente restan 15 días para que acabe el año. A los restauradores les esperan en 2010 sanciones imposibles de asumir. Es decir, 60 euros diarios por metro cuadra-

do de terraza que esté instalada a partir del 1 de enero y 5 euros más por el beneficio supuestamente ilícito que sacarían de esas mesas instaladas al aire libre.

Los ocho restaurantes situados a pie de playa se quejan de que la Dirección General de Costas ha cambiado de opinión y considera ilegales las terrazas que autorizó en 1999, cuando se construyeron los locales de Pinedo y el Saler. «Derribaron nuestros chiringuitos para que los nuevos fueran legales y diez años después ya no lo son», se queja uno de los propietarios.

Los restaurantes y bares de playa forman parte de la cultura de los valencianos. Pero, a pesar de que los locales de Pinedo y el Saler fue-

ron construidos con las normas impuestas por la Dirección General de Costas, la llegada de la nueva jefa de Demarcación de Valencia, Lidia Pérez, dio un giro de 360 grados para comenzar a interpretarse duramente la ley de Costas de 1988. Por ejemplo, si las terrazas podían abrirse hasta ahora durante todo el año, la concesión que a partir de 2010 podría aprobar el Ministerio de Medio Ambiente se ceñiría tan sólo a los tres meses de verano. Así, pese al buen tiempo, en abril o mayo los clientes tendrán que conformarse en comer la paella dentro del restaurante.

La Federación de Hostelería de la Comunitat Valenciana lleva varios años negociando el futuro de

los chiringuitos de las playas con Costas. Y la última notificación remitida por Madrid a los restaurantes les ha pillado por sorpresa, con los asuntos encima de la mesa. Mientras, el Consell y los Ayuntamientos de las capitales de la Comunitat reivindican asumir la gestión de las actividades de la costa para que no desaparezca una tradición tan arraigada.

Los restauradores, sin embargo, son pesimistas. Ya han tenido que pagar alguna sanción en estos últimos años debido a las duras restricciones de Costas, que les obliga ahora a retirar sillas y mesas y a quitar toldos. «Esto es la ruina», aseguran los propietarios, que ya anuncian despidos por la bajada de ingresos.



Los devotos de Santa Lucía, ayer, hacen cola para entrar en la ermita. ■ JESÚS SIGNES

Santa Lucía se celebra con temor por el derrumbe de un tejado

■ M. ANDRÉS FERREIRA

VALENCIA. Millares de devotos y numerosos oftalmólogos que tienen a Santa Lucía como patrona visitaron ayer su ermita, situada en la calle Hospital, con motivo de la

festividad litúrgica de la santa con el temor de un inesperado derrumbe por la grave situación en la que se halla una viga de carga que soporta el tejado de este céntrico templo.

Desde primeras horas de la mañana los fieles, resguardándose de la lluvia con paraguas, formaron largas colas para acceder al interior de la ermita, asistir a la eucaristía, abonar la cuota como cofrade y

comprar los pequeños bollos de pan bendecido. Según la cofradía tienen censados a 15.000 cofrades.

Como adelantó LAS PROVINCIAS, el grave estado de una gruesa viga de carga, de la época medieval, que se ha colapsado, puede provocar el hundimiento del techo de la nave central; viga que siguiendo las indicaciones del arquitecto, Salvador Vila, se ha apuntalado provisionalmente con motivo de la festividad de la santa para evitar posibles incidentes.

«Las puertas de la ermita se cerrarán el día 21, tras la octava, para iniciar las obras de rehabilitación que corren por cuenta de la cofradía, que tiene recaudado a través de devotos y donaciones particulares unos 63.000 euros. Nos faltan otros 80.000», señala el presidente, Francesc Llop. La restauración del ermitorio cuesta 500.000 euros. «Hemos solicitado subvenciones a las instituciones, pero no han respondido», añade el presidente de la cofradía.

Los fieles, ante la noticia del cierre por el mal estado de tejado y el abandono que soporta el templo por parte de las instituciones, manifestaron su enfado. Como Arturo Peris, que dijo: «Nos hemos enterado del cierre por la prensa y es una vergüenza que las autoridades, tanto dinero que se gastan, tengan abandonada esta ermita que está declarada Bien de Interés Cultural».



CAP I CASAL
PACO MORENO

MÁS
PAELLA EN
LA PLAYA

La amenaza de multas a los hosteleros de Pinedo y El Saler parece una inocentada de la Demarcación de Costas si no fuera un asunto muy serio y donde hace falta una rápida reacción de todos. En estos tiempos, la retirada de las terrazas de los restaurantes del paseo marítimo es un navajazo por el costado de muchos empresarios que dejará temblando sus negocios.

Cambio climático. ¿Es posible que una silla de plástico sea responsable de la regresión de las playas? ¿Media docena de paellas para los clientes culpables de la contaminación atmosférica? El error de Costas es del mismo calibre que no poner por escrito hace diez años el permiso para esas terrazas y confiar en la palabra de los responsables del Ministerio.

La nota más alta. De los 7,80 puntos sobre diez que otorgan los valencianos a la calidad de vida, al menos unas décimas del estudio de Merco Ciudad corresponden a la hostelería, y en concreto la del litoral.

El Saler. Todavía recuerdo cómo aguantaron los últimos años antes de la construcción del paseo marítimo, con los restaurantes rodeados por enormes piedras para frenar la erosión del mar porque de esos negocios dependían muchas familias. Como ahora.

Delegación del Gobierno. El 1 de enero de 2010 está demasiado próximo y es el turno al delegado del Gobierno, Ricardo Peralta. Igual que sucedió con los eventos deportivos en la playa, tiene la tarea de encontrar un encaje entre la legislación y las terrazas de Pinedo y El Saler.

infoempleo.com



**Tu nombre es tu marca.
iDate a conocer!**

No sólo las empresas necesitan tener dominio y página web.

Tú también eres una marca y necesitas posicionarla. Comienza a gestionar tu identidad online. Crea tu página web, date a conocer y enseña a los demás quién eres.

iEmpieza ahora! Entra en www.infoempleo.com, haz tu página totalmente gratis y diferéntiate.

